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RÍO GRANDE

USHUAIA

LA FIESTA DE LA NOCHE MÁS LARGA SERÁ ENTRE 
EL 17 Y EL 21 DE JUNIO

La DPOSS realizó el hormigonado de nuevas estaciones elevadoras para el sistema 
cloacal. La obra también contempla la instalación de cañerías de agua potable y 
55 bocas de registro.

AVANZA LA OBRA DE AGUA Y CLOACAS 
EN TOLHUIN

Con un Centro Cultural Alem 
colmado, se expusieron los 
proyectos que impulsan el cuidado 
del medio ambiente y promueven 
una Río Grande sustentable.

LOS EMPRENDIMIENTOS 
COMPROMETIDOS CON 
EL AMBIENTE

La Municipalidad anunció que esta edición tendrá otra impronta, con múltiples 
actividades culturales, turísticas, deportivas y sociales en más de 15 espacios 
de la ciudad.

CERRO CASTOR ANUNCIA NUEVAS MEJORAS 
EN INFRAESTRUCTURA

GRAN CONVOCATORIA 
EN LA EXPO AMBIENTAL 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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INVIERNO

PROVINCIALES

El anuncio de la empresa TABSA de cobrar en dólares ha generado preocupación. La 
logística depende en gran medida del transporte de carga por tierra. 
Está en juego la calidad de vida de los fueguinos.
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USHUAIA
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Una de las destacadas es la ampliación de la pista 14, que ahora llega hasta la cima y 
cuenta con un nuevo acceso. Además, se ha incrementado la capacidad de producción 
de nieve artificial.
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Desde Corralón Sustentable 
explicaron el enfoque productivo 
basado en la preservación del 
medio ambiente. Estas empresas 
fabrican una amplia gama de 
productos biodegradables y 
compostables.

EDITORIAL 

GARANTIZAR LA SOBERANÍA, 
UN DESAFÍO URGENTE
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MARTÍN LATORRE

Durante una entrevista en FM Mas-
ter’s, Martín Latorre, director de Pata-
gonia Eventos y Gastronomía Patago-
nia, compartió los pormenores de su 
intensa visita a Los Ángeles, centrada 
en fomentar y comercializar Tierra del 
Fuego como destino turístico.

Latorre explicó que el objetivo prin-
cipal del viaje era promover el destino 
y buscar nuevos mercados: “apuntaba 
a la comercialización y promoción del 
destino, más que comercialización. 
Promoción sobre todo. Buscar los mer-
cados y tratar de poner en vidriera el 
destino Patagonia y Tierra del Fuego, 
fue a lo que fuimos nosotros principal-
mente, en este caso enfocado a opera-
dores”.

El director de Patagonia Eventos re-
saltó la importancia de diversificar los 
mercados y ampliar la oferta de pro-
ductos turísticos: “la diversificación 
de mercados, de perfiles, de la oferta 
de diferentes productos, porque ahora 
Tierra del Fuego tiene una variedad y 
una oferta de productos en el destino 
mucho más amplia de lo que era hace 
10 o 12 años atrás”.

Latorre destacó que muchos ope-
radores turísticos no estaban familia-
rizados con el destino de Patagonia: 
“nos dimos cuenta de que la gran ma-
yoría de los operadores que fueron a 

IMPULSAN EN LOS ÁNGELES LA ATRACCIÓN 
DE TURISTAS HACIA TIERRA DEL FUEGO
El director de Patagonia Eventos narró su reciente viaje a Los Ángeles, EE. UU., con el propósito de promover Tierra del Fuego como destino 
turístico destacado. Hizo hincapié en la importancia de la diversificación de mercados y resaltó la amplia gama de productos que la región 
ofrece.

visitarnos o que se registraron en el 
encuentro no conocían el destino de 
Patagonia”.

El enfoque de la promoción se 
centró en la región de la Patagonia en 
su conjunto: “siempre se hacen pro-
mociones de diferentes regiones del 
país porque la Argentina no es el úni-
co destino del mundo, sino que com-
petimos con muchísimos destinos. 
Entonces, en este caso se enfocó en la 
promoción de Patagonia”.

Además mencionó que el flujo 
turístico en Tierra del Fuego se con-
centra principalmente en el verano, 
pero también se busca aprovechar el 
invierno y otros períodos estaciona-
les. Al respecto, señaló: “los mercados 
son todos atractivos, es una cuestión 
de estacionalidad. Nosotros tenemos 
el mayor flujo de turismo que se con-
centra en el verano. En el invierno 
también lo tenemos. Después tene-
mos dos periodos, el otoño y la tran-
sición entre el invierno y el verano, 
que quedan estacionales. Entonces, 
tenemos diferentes perfiles y hay que 
apuntar a todos para poder mantener 
una línea y un movimiento anual de 
flujo de visitantes”.

El director resaltó los atractivos de 
Tierra del Fuego, como su proximidad 
a la Antártida y la diversidad de acti-

vidades disponibles: “hoy el potencial 
que tenemos en el verano es apuntar 
a la Antártida, el fin del mundo como 
destino. Después, productos que son 
muy característicos como las navega-
ciones del canal Beagle, o el tren del 
Fin del Mundo o el Parque Nacional 
Tierra del Fuego, con lo que eso sig-
nifica. Nosotros no tenemos como 
en El Calafate un gran glaciar, pero sí 
tenemos una variedad de actividades 
y un entorno geográfico que nos per-
mite ser demasiado atractivos para el 
turista” consignó.

También destacó el papel de Tie-
rra del Fuego como puerta de entrada 
a la Antártida: “somos la puerta a la 
Antártida. El tráfico antártico se con-
centra en un 70% aquí. Tenemos ese 
atractivo que tenemos que reforzar 
también”.

El director de Gastronomía Pa-
tagonia reconoció que aún queda 
mucho por hacer para aprovechar 
el potencial turístico de la región: 
“todavía nos falta mucha inversión, 
nos falta mucho crecimiento. Tene-
mos un potencial sin techo. Seguir 
viajando y seguir promocionando 
es un trabajo arduo y hay que ha-
cerlo con continuidad. Hoy tenemos 
otros mecanismos de visualización 
que son redes sociales, los medios 

digitales, que hacen que automáti-
camente otro destino se te ponga por 
encima. Tenés que estar todo el tiem-
po presente”.

Enfatizó la importancia del turismo 
internacional y su impacto en la eco-
nomía local: “tenemos el beneficio de 
que el turismo extranjero nos elige y 
no lo podemos dejar pasar. Para la eco-
nomía local, la economía interna, eso 
genera un derrame, un movimiento 
interno, importantísimo, en la cadena 
comercial”.

Martín Latorre concluyó destacan-
do la necesidad de fortalecer el merca-
do internacional y trabajar en conjunto 
para impulsar el crecimiento del des-
tino: “el mercado internacional es un 
mercado que no escatima en precios. 
Para el mercado nacional, los Previaje 
son positivos porque la gente que está 
distante por una cuestión económica, 
hoy pudo acceder. Eso lo aplaudimos. 
Pero no podemos dejar pasar el merca-
do internacional, lo tenemos que refor-
zar, tenemos que trabajar muchísimo, 
faltan muchos detalles por pulir. Hay 
muchos productos nuevos, hay mucho 
proveedor nuevo, hay muchos gastro-
nómicos nuevos. Hay que aumentar el 
flujo para que todos podamos seguir 
trabajando y todos podamos avanzar y 
crecer como destino”.
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En coincidencia con el Día Mun-
dial del Medio Ambiente, el empren-
dedor de Ushuaia y responsable de las 
compañías Biopack y Corralón Sus-
tentable, Federico Breden, compartió 
los principios y la filosofía productiva 
que definen a sus emprendimientos, 
los cuales se centran en la protección 
del medio ambiente.

Breden, nacido en Ushuaia y con 
experiencia en el rubro gastronómico, 
explicó cómo surgió la idea de Bio-
pack: “nací en Ushuaia, me dediqué 
toda mi vida al rubro gastronómico y 
de allí sale la idea, un poco anexada 
de lo que es Biopack, porque nosotros 
abastecemos principalmente al rubro 
gastronómico con insumos descarta-
bles, biodegradables y compostables”. 

El emprendedor explicó que su 
motivación provino del amor por la 
ciudad y la conciencia sobre la pro-
blemática del plástico de un solo uso 
como una de las principales causas de 
contaminación ambiental.

En cuanto a los productos ofreci-
dos, Breden destacó la diversidad de 
más de cincuenta artículos que van 
desde bolsas de papel reciclado, bolsas 
de bagazo de caña de azúcar, serville-
tas, revolvedores de madera, sorbetes 
de trigo y cartón, hasta bolsas de almi-
dón de maíz y envases de bagazo de 
caña de azúcar. Además, mencionó la 
posibilidad de personalizar productos 
y la gama de insumos para farmacias.

Resaltó la importancia de la soste-
nibilidad económica y cómo el merca-
do influyó en el costo de los produc-
tos sostenibles: “es económicamente 
sostenible, a medida que el mercado 
va eligiendo y cambiando. Cada peso 
que uno gasta es un voto también. Si 
compras más de un producto, obvia-
mente ese producto va a estar más 
presente en el mercado y su costo con 
el tiempo va a empezar a disminuir”.

El emprendedor destacó los avan-
ces logrados en la Argentina en térmi-
nos de sostenibilidad: “es un mercado 
nuevo en la Argentina. Al principio 
nos costó un poco abrir el mercado 
porque eran mucho más caros. Hoy 
estamos muy de igual a igual con 
nuestra competencia contaminante. 

LOS EMPRENDIMIENTOS COMPROMETIDOS 
CON LA SOSTENIBILIDAD Y EL AMBIENTE
Federico Breden, emprendedor de Ushuaia y encargado de Biopack y Corralón Sustentable, describió el enfoque productivo basado 
en la preservación del medio ambiente. Estas empresas fabrican una amplia gama de productos biodegradables y compostables.

Podemos decir que ya estamos esta-
blecidos en el mercado y no es caro 
el producto”. 

Sin embargo, Breden enfatizó la 
importancia de considerar el verda-
dero costo de los productos, tenien-
do en cuenta su impacto ambiental.

En cuanto al rol del Estado y la 
comunidad en general, señaló que 
no existe una retribución econó-
mica para las empresas, sino que 
la responsabilidad recae en toda la 
comunidad: “no hay desde el Esta-
do una retribución económica para 
la empresa. Es una responsabilidad 
de toda la comunidad, no importa 
el lugar que se ocupe, ya sea público 
o privado, todos debemos empujar 
hacia la sustentabilidad de la misma 
manera, cada uno desde su área”.

Federco Breden hizo hincapié en 
que cada aporte, por más mínimo 

que sea, tiene una repercusión inme-
diata: “si yo hoy decido usar un sor-
bete plástico, ese sorbete va a la ba-
sura y va a quedar ahí eternamente. 
Si yo decido no usarlo, ya es uno me-
nos. Y así multiplicado por la canti-
dad de habitantes que se nos ocurra, 
y con un solo insumo”. Invitó a todos 
los estratos a participar y asumir la 
responsabilidad de modificar sus há-
bitos, y destacó la necesidad de que 
las empresas y los Estados también 
tengan en cuenta esta problemática.

Además, Breden mencionó la im-
portancia de que las empresas ges-
tionen correctamente sus residuos 
y reduzcan al máximo la contami-
nación: “uno no puede comparar el 
residuo industrial del de un hogar, 
es completamente ajeno el volumen. 
Entonces también necesitamos que 
las empresas se dediquen a gestionar 

sus residuos correctamente y a dismi-
nuir la contaminación lo más que se 
pueda”.

El emprendedor también desta-
có la importancia de contar con un 
ente regulador que audite el cumpli-
miento de las ordenanzas destinadas 
a reducir el consumo de plásticos de 
un solo uso. Breden resaltó la necesi-
dad de contar con un ente regulador 
que garantice el cumplimiento de es-
tas medidas y promueva la conciencia 
ambiental.

Por último, consideró a Ushuaia 
como pionera en este tipo de regula-
ciones, pero reconoció la importancia 
de trabajar en conjunto con el esta-
mento público para convertir estas 
medidas en una realidad concreta. 
Concluyó: “yo creo que hay que traba-
jar en conjunto para que las cosas se 
hagan realidad”.
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Por Silvana Minue-Las Naciones 
Unidas designaron el 5 de junio como 
Día Mundial del Medio Ambiente para 
destacar que la protección y la salud del 
medio ambiente es una cuestión im-
portante, que afecta al bienestar de los 
pueblos y al desarrollo económico en 
todo el mundo. En este marco, la presi-
denta de la Asociación Manekenk, Lic. 
Nancy Fernández fue invitada a los es-
tudios de la FM MASTER´S para poner 
una palabra en los temas ambientalis-
tas.

El año 1972 supuso un punto de 
inflexión en el desarrollo de la polí-
tica ambiental internacional, con la 
primera gran conferencia sobre cues-
tiones ambientales, conocida como la 
Conferencia sobre el Medio Ambiente 
Humano (CNUMAH), o la Conferen-
cia de Estocolmo. Más tarde ese año, el 
15 de diciembre, la Asamblea General 
aprobó una resolución (A/RES/2994 
(XXVII)) por la que se designaba el 5 
de junio como Día Mundial del Medio 
Ambiente y se instaba “a los gobiernos 
y a las organizaciones del sistema de 
las Naciones Unidas a que emprendan 
todos los años, ese día, actividades de 
alcance mundial en las que se reafirme 
su preocupación por la preservación y 
el mejoramiento del medio ambiente, 
con miras a profundizar la conciencia 
ecológica”.

En este sentido, Fernández desta-
có las gestiones nacionales en torno a 
lo ambiental como la Ley Yolanda. “Ar-
gentina en el año 1974 crea la primer 
Secretaría de Ambiente de Latinoamé-
rica y estuvo presidida por una mujer 

“LA AGENDA AMBIENTAL ESTÁ EMPEZANDO 
A MOVER LA HOJA ELECTORAL”
Lo dijo la representante de Manekenk en el marco del Día Internacional del Ambiente. Su visión sobre las políticas ambientalistas y 
lo que falta realizar.

que se llamaba Yolanda Ortiz, doctora 
en Química. En honor a ella, hace dos 
años aproximadamente, se sancionó 
la ley Yolanda, que es una ley que obli-
ga a los funcionarios y funcionarias, a 
los tomadores de decisión, jueces, le-
gisladores, ministro, ministras, o sea, 
todo aquel sector político que tiene 
una función pública, a tomar un cur-
so de educación ambiental. Esos cur-
sos se dictan de forma gratuita en una 
plataforma de la formación de la ad-

ministración pública”. Asimismo, invi-
tó a la comunidad que desean realizar 
esa capacitación “a que nos escriban y 
les mandamos el link porque son cur-
sos muy interesantes”.

Por otro lado, fue consultada por el 
poco interés de las generaciones adul-
tas en el cuidado del medio ambien-
tal, a diferencia de los jóvenes o niños 
o niñas. “Al adulto le cuesta un poco 
prescindir de la vida cómoda que da 
el capitalismo y la modernidad, obvia-

mente. Y segundo, no ven el final cerca, 
cree que todavía falta mucho. Enton-
ces, todavía no hay una toma concien-
cia. Yo siempre cuento un ejemplo a 
mis estudiantes, en los años 80 se des-
cubre el agujero de ozono, y en el 82 y 
83 se descubre que había un adelgaza-
miento de ella que podría generar que 
la radiación ultravioleta llegue a la cara. 
Al afectar a la vida, los países se preocu-
paron mucho y como parecía un peli-
gro inmediato, inminente y reversible, 

DÍA DEL MEDIO AMBIENTE
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se tomó una decisión y en pocos años 
se prohibieron los productos químicos 
que afecten la capa de ozono. Entonces, 
demuestra que cuando los países ven 
cierta inmediatez en el peligro, se cam-
bia rotundamente la política”.

“Yo creo que el problema del cambio 
climático es paulatino, lento y progre-
sivo y parece que no va a suceder, pero 
no nos damos cuenta. Hoy hablamos 
que para el 2050 es una fecha límite 
para impedir que la temperatura del 
planeta suba lo que llaman 1.5 grados 
el promedio anual”, apuntó y ejemplifi-
có que “se dan situaciones extremas de 
frío o de calor. De hecho, lo que dicen 
los climatólogos es que estamos vivien-
do el año más frío del resto de tu vida. 
No hay vuelta atrás, sino que cada vez 
va a agudizar las sequías, las inundacio-
nes, las bajas de temperatura. Por ejem-
plo, sin nieve, ¿qué hace Ushuaia?.  Va 
a haber un montón de empleos que se 
van a perder, un montón de emprendi-
mientos que no van a poder subsistir. Y 
entonces el cambio climático no sola-
mente es un problema que le preocupa 
a los ambientalistas, sino que a la gente 
que hace producción le debería preo-
cupar también”.

La licenciada entendió que “más allá 
de las conductas que podamos tener 
cada uno de nosotros en nuestro hogar, 
creemos que también es fundamental 
que los estados y los gobernantes son 
los que tienen que poner las pautas. O 
sea, por ejemplo, celebramos la cons-
trucción de la bicisenda en la ruta que 

está que está haciendo la Municipali-
dad por qué quiere de alguna manera 
fomentar más uso de la bicicleta y me-
nos el coche. Pero sabemos que usar 
bicicleta en nuestro lugar no es para 
todas las personas. ¿Qué es lo que se 
supone que debería mejorar? El trans-
porte público, para que sea de uso ma-
sivo, económico y de buena calidad 
para que la gente use menos el auto. Y 
entonces nosotros cuando hablamos 
de políticas ambientales, bien pensa-
mos que hay que hacer huerta, com-
post y hay que separar los residuos, 
creemos que el cambio principal, va a 
estar dado cuando los gobernantes y 
los estados tomen decisiones y cam-
bien sus políticas”.

“Hoy la Argentina tiene una de las 
peores políticas ambientales de la his-
toria, porque fomenta la minería, la 
minería de litio, los agrotóxicos. Ahora 
vienen las acciones de instalaciones 

de plantas nucleares, el hidrógeno ver-
de y la producción de hidrocarburos. Y 
nuestro gobernante lo celebra como si 
fuera modelo de éxito”, cuestionó.

“El hidrógeno verde es una forma 
de crear combustible y hay distin-
tas maneras. Se fabrica con energías 
renovables, significa que tienen que 
construir una planta para fabricar ese 
producto que esté alimentada de ener-
gías, por ejemplo, la energía eólica y 
no se puede usar agua dulce porque es 
para consumo humano. Entonces hay 
que usar agua de mar y hay que desa-
linización para poder usarla. Y hay que 
poner una planta petroquímica y un 
puerto por una planta petroquímica, 
porque el hidrógeno verde que se pre-
tende producir en la Patagonia es para 
exportar, y entonces necesitas puerto 
para sacarlo y además no sale en for-
ma de gas, sino que sale en forma de 
amoníaco. Entonces la planta petro-

química tiene que producir amonía-
co. Nosotros, muchos de la Patagonia, 
creemos que no es la alternativa porque 
necesitamos primero hacer una transi-
ción energética que nos permita, no de-
pender de los organismos internaciona-
les o que no sea para exportar. Estamos 
garantizar nuestra propia producción y 
nuestro propio consumo, y el amoníaco 
es un producto altamente contaminan-
te teniendo en cuenta que se lo lleva en 
barcos. Las políticas de hidrógeno para 
la Patagonia están pensadas para ali-
mentar a países como China, Estados 
Unidos, países de Europa. por lo tanto, 
seguimos explotando nuestros bienes 
naturales para que se lo lleven otros”.

Dentro de todo desde la Asociación 
se ve un cambio en la conducta política. 
“En los últimos 20 años, creemos que 
avanzó muchísimo en Tierra del Fuego, 
la conciencia ambiental y la preocu-
pación de la gente. Hoy la gente se or-
ganiza de forma autónoma para hacer 
campañas de limpieza. Surgieron otras 
organizaciones ambientalistas que 
también están trabajando. Se apoyó lo 
de la creación de la Reserva Bahía Ence-
rrada. Me parece que la conciencia am-
biental ha mejorado muchísimo. Eso la 
verdad es un avance y además creo que 
otra cosa fundamental hoy la agenda 
ambiental está empezando a mover la 
hoja electoral, o sea, de los partidos po-
líticos. Muchos de muchos candidatos 
y candidatas empiezan a poner en su 
discurso cosas ambientales y este año 
se escuchó mucho”, finalizó.



  TIEMPO FUEGUINO | 6 de Junio de 20236 | 

USHUAIA

“El balance es sumamente positivo”, 
sostuvo la secretaria de la Mujer, Nata-
cha Aldalla, y recordó que la propuesta 
se enmarcó “en una nueva movilización 
del 3 de junio bajo la consigna ‘Ni una 
Menos’”. 

Aldalla manifestó que “en esta oca-
sión participaron 40 emprendedoras 
de la ciudad que pudieron mostrar 
y poner a la venta los productos que 
ellas elaboran y comercializan”, y al 
respecto destacó que “finalizaron la 
jornada muy conformes porque pu-
dieron vender sus productos y dar a 
conocer sus emprendimientos, mu-
chas de las cuales participaron por 
primera vez en una actividad de la 
Secretaría de la Mujer”. Y agregó que 
“también se mostraron muy contentas 
y agradecidas con la gestión del inten-
dente Walter Vuoto ya que pudieron 
contar con ese espacio”. 

La secretaria de la Mujer señaló que, 
además, “se presentaron las cantantes 
Brisa Gómez y Victoria Maison, quienes 
con su performance deleitaron a quie-

BALANCE POSITIVO PARA LA VARIETÉ 
+ EXPO FEMINISTA 
En la Casa de la Mujer de la Municipalidad de Ushuaia se realizó la Varieté + Expo Feminista, en la que participaron emprendedoras 
de la ciudad y diversas expresiones artísticas.  

NUEVA EDICIÓN DEL CICLO 
“ENTRE RISAS”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
impulsó este sábado a sala llena una 
nueva edición del ciclo de Stand Up 
“Entre Risas” en la Antigua Casa Be-
ban. La iniciativa, tendrá una jornada 
de cierre el próximo sábado 10 de ju-
nio a las 21:00 horas.

Con un escenario colmado, vecinos 
y vecinas disfrutaron de la propuesta 
artística desplegada por el grupo “Hu-
mor del Fin del Mundo”, así como el 
show musical de Ale “Pipa” Manchini 
y la degustación de bebidas artesana-
les.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción, Belén Molina, destacó que “esta-
mos muy contentos con el desarrollo 
de esta propuesta de la gestión muni-
cipal, que visibiliza la labor y el talento 
de nuestras y nuestros artistas, ofre-
ciendo una noche distinta en nuestra 
icónica Casa Beban”.

Sofia Hegemann, integrante de 
“Humor del Fin del Mundo”, resaltó 
por su parte que “hemos visto muy 

buena predisposición de la gente que 
se ha ido muy contenta. Estuvimos a 
sala llena en cada jornada y esperamos 
verlos el próximo sábado”.

Entre el público, se destacó que “es 
un espectáculo para recomendar. La 
propuesta está muy buena, nos reímos 
mucho y disfrutamos. Es la primera vez 
que visitamos la Casa Beban con este 
tipo de show”.

La Secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable de la Munici-
palidad de Ushuaia invitó a los alum-
nos de 1er grado del establecimiento 
educativo Julio Verne en el día Mun-
dial del Ambiente, a participar de “La 
promesa ambiental”.

Nave Tierra fue el punto de en-
cuentro de los alumnos de primer 
grado acompañados con los docentes 
a cargo y el secretario de Medio Am-

biente Cesar Molina Holguín, se di-
rigieron a la Reserva Natural Urbana 
Bahía Encerrada donde realizaron el 
reconocimiento de la flora y la fauna 
del lugar junto a las Guardias Am-
bientales.

Finalizando la actividad, tuvieron 
un taller de eco juguetes, reciclado 
de botellas pet y aprendieron la im-
portancia de la separación residuos 
en casa y cómo hacerlo.

USHUAIA USHUAIA

EN EL DÍA MUNDIAL DEL 
AMBIENTE SE LLEVÓ ADELANTE 
LA “PROMESA AMBIENTAL”

nes se acercaron a la Expo Varieté”, y 
también “tuvimos talleres del área de 
Cultura de la Municipalidad, estuvie-
ron Folclore en Zapatillas y Tambores 
el Sur mostrando su arte”. 

Asimismo, “nos acompañaron las 
jóvenes que participan en el Taller 
Murales del Sur junto con su profesor 
Omar Juárez, quienes confeccionaron 
un mural alusivo a la fecha e hicieron 
una reflexión sobre el significado de lo 
que plasmaron en su obra que se expo-
ne en nuestro edificio”. 

La secretaria de la Mujer aseveró 
que “estamos muy contentas por el re-
sultado de esta propuesta y el balance 
fue sumamente positivo” ya que “se 
acercaron muchísimas vecinos y veci-
nas”. 

Finalmente, invitó a la comunidad 
a que “nos siga por las redes sociales 
de la Secretaría de la Mujer para co-
nocer todas las acciones que venimos 
desarrollando y que vamos a continuar 
implementando desde la gestión mu-
nicipal”.
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La Municipalidad de Ushuaia anunció que esta edición 2023 de la Fiesta Nacional de la Noche Más Larga tendrá características 
diferentes y se extenderá entre el 17 y el 21 de junio. La Secretaria de Cultura y Educación Belén Molina indicó que “la Fiesta de la 
Noche Más Larga se realizará en esta edición con otra impronta,  con múltiples actividades culturales, turísticas, deportivas y sociales 
en más de 15 espacios de la ciudad”.

LA FIESTA DE LA NOCHE MÁS LARGA SE 
REALIZARÁ ENTRE EL 17 Y EL 21 DE JUNIO

“Vamos a contar con 5 días reple-
tos de actividades para toda la fami-
lia, donde se van a poder disfrutar de 
muchos espacios tradicionales y no-
vedosos, con propuestas variadas para 
nuestros vecinos y vecinas”, dijo Moli-
na. “En este contexto también estamos 
muy contentos, sabiendo que muchas 
instituciones locales van a estar abrien-
do sus puertas para sumar propuestas a 
esta gran Fiesta”.

“En un marco económico nacional 
muy difícil e incierto, tanto para el pre-
sente como en los próximos meses, se 
ha analizado entre los diferentes equi-
pos de la Municipalidad y tomamos la 
decisión de llevar adelante una cele-
bración popular con actividades para 
todos los gustos”, contó la funcionaria. 

A modo de ejemplo, indicó que “en la 
logística, los costos de producción han 
subido enormemente y la dependencia 
aérea, que significa el traslado de gran-

SE REALIZARÁ EL 
CONVERSATORIO SOBRE 
EL PARTO RESPETADO

En el marco del Día Mundial por 
los Derechos en el Nacimiento y el 
Parto Respetado, la Secretaría de la 
Mujer de la Municipalidad de Us-
huaia llevará adelante el conversato-
rio “Revolucionando el nacimiento: 
el poder del parto respetado”, desti-
nado al público en general y en par-
ticular a las y los profesionales que 
desarrollan sus actividades en Gine-
cología y Obstetricia. 

La propuesta tendrá lugar este 
miércoles 7 de junio, desde las 18, en 
la Casa de la Mujer ubicada en aveni-
da Maipú 1120. La entrada será libre 
y gratuita. 

La secretaria de la Mujer, Natacha 
Aldalla, detalló que “el conversatorio 
va a estar a cargo de la doctora Patri-
cia Rosemberg, quien fue directora 
de la Maternidad Estela Carlotto de la 
ciudad de Moreno, y de Sonia Cavia, 
quien es una especialista comunica-

USHUAIA

dora social que conformó distintas 
asociaciones vinculadas al trabajos 
de las doulas y las puericultoras en 
el país”. 

La funcionaria señaló que “traba-
jamos esta propuesta junto a la Aso-
ciación de Doulas de la provincia”, y 
apuntó que la actividad “se enmarca 
en las acciones que venimos desa-
rrollando a través de una mesa inte-
rinstitucional de trabajo que enca-
beza el INADI en Tierra del Fuego”, 
que buscan “reconocer los derechos 
de las personas gestantes en el naci-
miento y que se cumpla el parto res-
petado en la ciudad”. 

“Además se trata de una inicia-
tiva que llevamos adelante desde la 
Secretaría de la Mujer a pedido del 
intendente Walter Vuoto, para seguir 
trabajando a fin de encaminarnos 
hacia una sociedad más justa y equi-
tativa”, concluyó Aldalla.

des grupos vinculados a la realización 
de la Fiesta Nacional, hacen que sea 
muy difícil”, dijo la Secretaria. En tal 

sentido recordó que “la instauración 
de la Fiesta Nacional de la Noche Más 
Larga siempre buscó extender la tem-
porada de invierno para beneficiar el 
movimiento en la ciudad y el PreViaje, 
que es una excelente política de in-
centivo y acompañamiento nacional a 
nuestro destino, significó por ejemplo 
ventas records en aéreos, hotelería y 
servicios para mayo y junio”.

 “A diferencia de otras fiestas na-
cionales, en nuestra ciudad el creci-
miento de la Noche más Larga como 
evento nacional, siempre mantuvo 
la gratuidad durante nuestra ges-
tión, garantizando el acceso a todos 

y todas, y lo vamos a seguir haciendo, 
manteniendo este evento incluso en 
este contexto económico donde enten-
demos que el resguardo del recurso es 
algo que hay que considerar”, dijo Mo-
lina. 

“Estamos llevando adelante la Fiesta 
Nacional de la Noche Más Larga durante 
cinco días, con un cronograma de acti-
vidades que estaremos dando a conocer 
próximamente, sumándose también el 
sector privado con sus propuestas, para 
que participen todos nuestros vecinos, 
vecinas y visitantes, como todos los 
años, que son el mejor marco para una 
verdadera fiesta popular”.
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JUEGOS DE INTEGRACIÓN PATAGÓNICA

El equipo fueguino de luchas olím-
picas en estilos greco-romana y libre, 
brilló en la II Edición de los Juegos de 
Integración Patagónica que se realiza-
ron en Puerto Madryn (Chubut). 

Los luchadores fueguinos obtuvie-
ron el segundo lugar y la medalla de 
plata por equipos mixto, luego que en 
épica definición, Octavio Miranda se 
convirtió en el héroe de la jornada al 
obtener los puntos necesarios sobre 
el luchador de Neuquén en definición 
por el segundo lugar. 

De esta manera el mixto fueguino 
conformado por Morena Yazmin Ba-
rrios, Bárbara Cruz, Octavio Miranda 
y Thiago Castro se colgaron la medalla 
de plata por equipos.

En la jornada anterior, el equipo 
dirigido por los entrenadores Horacio 
Miranda y Cecilia Zúñiga, obtuvieron 
en categorías individuales cuatro me-
dallas: Bárbara Cruz logró el primer 
lugar y la medalla de oro en la división 
de peso de 60kg, Thiago Castro obtuvo 
medalla de plata en 60kg, David Núñez 

LUCHADORES FUEGUINOS TUVIERON 
UNA EXITOSA PARTICIPACIÓN
El equipo fueguino de lucha obtuvo un total de cinco medallas: cuatro individuales, oro en 60kg femenino, plata en 60 kg masculino, 
plata en 65 kg masculino, plata en 70 kg masculino y la medalla de plata por equipos.

SE BRINDÓ UNA CHARLA 
SOBRE LAS CARACTERÍSTICAS 
GENERALES DE LOS HONGOS

La propuesta estuvo a cargo de la 
Dra. en Ciencias Biológicas Noélia Pa-
redes, integrante de la UNTDF y fue 
brindada a estudiantes del Cent 35, 
personal de diferentes áreas del Muni-
cipio, emprendedores turísticos y ve-
cinos de la ciudad mediterránea.

La actividad fue gestionada a través 
de la Secretaría de Turismo y Produc-
ción y en su desarrollo se abordaron 
contenidos acerca de las diferentes 
particularidades de los hongos, su cla-
sificación según la nutrición fúngica, 

los suelos de los bosques fueguinos, 
hongos micorrícicos, conceptos sobre 
funga y líneas de trabajo e investigación 
actuales sobre hongos en el ICPA-UNT-
DF.

Desde la gestión municipal se ex-
plicó que Tierra del Fuego posee una 
diversa y abundante cantidad de hon-
gos, en términos de proyecto el desarro-
llo de estos organismos constituye un 
atractivo particular para la comunidad 
de Tolhuin en vistas del potencial turís-
tico que tiene la ciudad. 

En el marco de las actividades pro-
gramadas por el área de Juventudes de 
Tolhuin, fueron convocados alumnos y 
alumnas de los últimos años del secun-
dario a formar parte de la actividad. 

En esta oportunidad, los y las jó-
venes tolhuinenses acompañados 
por el Municipio entraron en contac-
to con seis merenderos de la ciudad 
para hacer entrega de leche, harina y 
chocolatada recaudados durante este 
último mes.

Con el acompañamiento de la Di-
rección de Juventudes y Desarrollo 

Social de Tolhuin, se realizó la en-
trega de 200 litros de leche, 230 kg 
de harina y 60 litros de chocolatada.  
Como resultado de la propuesta a los 
jóvenes, el Municipio entregó pre-
mios por un total de $180.000, que 
fueron para 6to 1ra Tur.

Al finalizar la jornada, desde el 
Ejecutivo municipal se felicitó a las 
y los estudiantes por el compromiso 
y generosidad con su comunidad, así 
como a cada vecino y vecina que co-
laboró con los cursos durante el mes 
de mayo.

TOLHUIN TOLHUIN

JUVENTUDES ORGANIZÓ 
UNA JORNADA SOLIDARIA EN 
COMEDORES COMUNITARIOS

medalla de plata en 65kg y finalmente 
Mateo Galarza medalla de plata en la 
división de peso de 70kg.

De esta manera, la lucha de Tierra 

del Fuego mejoró su performance 
con respecto a la primera edición 
que se realizó el año pasado en San-
ta Rosa (La Pampa) cuando el equi-

po fueguino solamente participó con 
equipo masculino, totalizando cuatro 
medallas: una de plata y tres de bron-
ce.
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EL MUNICIPIO 
ACOMPAÑARÁ EL GRAN 
PREMIO DE LA HERMANDAD

Los días 18, 19 y 20 de agosto ten-
drá lugar una nueva edición de este 
histórico certamen del deporte motor, 
donde nuestra ciudad disfrutará del 
clasificatorio en el primer día, la sali-
da, la llegada y la entrega de premios. 
El Municipio brindará un acompaña-
miento íntegro desde todas sus áreas 
a lo largo de toda la competencia.

El pasado fin de semana se realizó el 
lanzamiento de la edición 48 del Gran 
Premio de la Hermandad que tendrá 
su inicio y fin en nuestra ciudad.

Será la primera vez desde 2019 que 
Río Grande será sede del clasificato-
rio, la salida, la llegada y la entrega 
de premios, lo que torna especial este 
año a una carrera tan emblemática 

RÍO GRANDE

para todas y todos los fueguinos. 
Al respecto, el gerente de la Agen-

cia de Deportes, Cultura y Juventud, 
Sebastián Bendaña, subrayó que 
“para nosotros como gestión será es-
pecial esta edición porque vamos a 
tener la posibilidad de contar y dis-
frutar de la Hermandad en sus tres 
días de competencia”.

“Lo que se vivió en el lanzamiento 
fue una verdadera fiesta donde pu-
dimos hablar con la presidenta del 
Automóvil Club Río Grande, Mónica 
Cobián, sobre el acompañamiento 
que brindará el Municipio con todos 
los recursos tanto de la Agencia como 
así también de las demás áreas”, des-
tacó Bendaña.

CULMINÓ LA PRIMERA ETAPA 
DEL PROGRAMA DE INCENTIVO 
A CLUBES LOCALES 

El Municipio continúa invirtiendo 
en el deporte de Río Grande. En esta 
ocasión se realizó una nueva entrega 
de material deportivo con el objeti-
vo de potenciar diversos clubes de la 
ciudad, en el marco del Programa de 
Incentivo a Clubes Locales.

Desde la Agencia de Deportes, Cul-
tura y Juventud se continúa impulsan-
do el Programa de Incentivo a Clubes 
Locales. A través del mismo, diferen-
tes instituciones de la ciudad tienen 
la posibilidad de acceder a subsidios, 
instalaciones deportivas, coberturas 
en viajes, elementos y equipo para el 
desarrollo de sus actividades.

En este marco, el subsecretario de 
Deportes, Diego Radwanitzer, realizó 

la entrega de materiales a los clubes 
Horval, Progreso y Rosario de Futsal, y 
Uaken de Hockey.

Sobre ello, sostuvo que “desde la 
Agencia de Deportes, Cultura y Juven-
tud acompañamos a los clubes de ma-
nera efectiva invirtiendo recursos para 
reforzar a las distintas instituciones”.

“El poner en marcha este programa 
integral de acompañamiento busca es-
tar a la altura del esfuerzo que hacen 
nuestros deportistas”, afirmó el Subse-
cretario.

La gestión municipal continúa po-
niendo en valores a los clubes de la 
ciudad, a través de inversiones que 
acompañan el desarrollo de nuestros 
deportistas.

Fueron once peleas que tuvieron 
lugar en el Polideportivo Alejandro 
“Guata” Navarro. La velada organiza-
da por la Agencia de Deportes, Cultu-
ra y Juventud contó con boxeadores 
de distintas escuelas locales, de Us-
huaia, Chubut y Buenos Aires.

La noche del sábado, el renom-
brado Polideportivo Alejandro “Gua-
ta” Navarro albergó una jornada de 
Boxeo, con tribunas colmadas y gran 
acompañamiento por parte del pú-
blico. 

Once fueron las peleas pautadas 
para la gran noche, de las cuales diez 
se resolvieron por puntos y una ter-
minó antes del tiempo estipulado. 

Del festival formaron parte la Es-

cuela Municipal Río Grande, Zeus 
Box, Camioneros Río Grande, Sur 
Box de Ushuaia, Escuela Montesino 
de Chubut y el Gimnasio José Oriani 
de Buenos Aires. 

Entre los hombres los ganadores 
fueron Máximo Salinas, Fernando 
Díaz, Joacim Coronel, Giovani Elso, 
Bruno González, Ángel Nuñez, Cris-
tian Medina y Yonatan Flores. Todos 
de la Escuela Municipal, con excep-
ción de Díaz que representa a Ca-
mioneros.

Por otro lado, Lorena Villegas de 
Zeus Box, Karina Gómez y Ainara 
Quiroga, en la pelea estelar, fueron 
quienes se llevaron la victoria, las 
últimas dos de la Escuela Municipal.

RÍO GRANDERÍO GRANDE

SE REALIZÓ LA PRIMERA 
VELADA DE BOXEO DEL AÑO
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El Gobierno de la Provincia dio 
formal apertura a las capacitaciones 
presenciales de Accesibilidad, que se 
desarrollarán en Ushuaia; Tolhuin y 
Río Grande. El primer encuentro se 
concretó este lunes en las instalacio-
nes del IPRA de la ciudad capitalina y 
estuvo encabezado por el Ministro Jefe 
de Gabinete, Agustín Tita; profesiona-
les de la Agencia Nacional de Discapa-
cidad y el Coordinador del Programa 
Provincial de Accesibilidad, Sergio Ila-
ri.

Cabe destacar que la semana pasa-
da, iniciaron con la instancia virtual 
que se dio en las tres ciudades de la 
provincia.

Al dirigirse a las y los presentes, 
el ministro Jefe de Gabinete, Agustín 
Tita destacó la importancia de dar 
continuidad al Programa Provincial 
de Accesibilidad, entendiendo que 
“es transversal a todas las áreas del 
Ejecutivo y la decisión fue la de su-
mar a los diversos actores de la comu-
nidad”. 

En ese sentido, recalcó el interés; 
participación y acompañamiento del 
Municipio de Tolhuin; Colegio de Ar-
quitectos de Tierra del Fuego; Colegio 
de Profesionales Técnicos de Tierra 
del Fuego y Colegio de Ingenieros de 
la Provincia de Tierra del Fuego. 

“El desafío es generar consciencia 
en la comunidad y seguir generando 
políticas públicas inclusivas, que ten-
gan a la accesibilidad como eje cen-
tral” consideró el funcionario provin-

COMENZARON LAS CAPACITACIONES 
PRESENCIALES REFERENTES A ACCESIBILIDAD
Son dictadas por profesionales de la Agencia Nacional de Discapacidad y se llevan a cabo en Ushuaia; Tolhuin y Río Grande. Las 
mismas tuvieron su instancia virtual la semana pasada.

cial.
Asimismo, recordó que “desde el 

Gobierno venimos realizando mu-
chas acciones, y este Programa que es 
transversal -desde Jefatura de Gabine-
te- seguimos en ese camino” y a la vez, 
ponderó el compromiso de la Agencia 
Nacional de Discapacidad, donde “sus 
profesionales tienen un rol funda-
mental en las capacitaciones, para la 
toma de consciencia; el aprendizaje de 
todos los sectores y una mirada inclu-
siva”.      

Por su parte, Ilari subrayó que “los 
diálogos que se fueron dando en las 
charlas, acerca de qué cosas tenemos 

que hacer para lograr profundizar 
los niveles de accesibilidad. Desde el 
Programa que está coordinado por 
Jefatura de Gabinete nos propone-
mos eso, mejorar edificios públicos; 
cartelería; estamos trabajando en un 
proyecto de senderos accesibles con 
el sector de turismo; y una jornada 
conjunta con la Universidad previs-
ta para septiembre. Todo esto tiene 
como fin visibilizar, concientizar y 
debatir estos temas para lograr una 
provincia accesible para todas las 
personas”. 

Finalmente, la Directora de Acce-
sibilidad de la ANDIS, Yanina Boria, 

junto a la provincia “pretendemos 
visibilizar la accesibilidad en las dis-
tintas áreas de trabajo, entendiendo 
a la accesibilidad como ejercicio de 
derecho. Si hay accesibilidad, hay ciu-
dadanía que ejerce sus derechos. Con 
lo cual este trabajo es un primer paso 
para que la accesibilidad sea garantía 
del ejercicio del derecho de todos los 
ciudadanos de la nación y especial-
mente de Tierra del Fuego”.   

Las capacitaciones, continuarán 
este martes 6 en Tolhuin, en el Polo 
Creativo y en Río Grande, se llevarán a 
cabo el miércoles 7 de junio, en el sa-
lón del IPRA (Perito Moreno 168).

AVANZA LA OBRA DE AGUA 
Y CLOACAS EN TOLHUIN

Es en el marco de la obra para para 
construir tramos faltantes de las redes 
de agua y cloacas en distintos sectores 
de la localidad mediterránea.

La Dirección Provincial de Obras 
y Servicios Sanitarios (DPOSS) realizó 
el hormigonado de nuevas estaciones 
elevadoras para el sistema cloacal de 
Tolhuin en el marco de la obra para 
construir tramos faltantes de las redes 
de agua y cloacas en distintos sectores 
la localidad.

Además de estas estaciones, la 
obra contempla la instalación de 2200 
metros lineales de cañerías de agua 
potable y 2800 metros de cañería de 
cloacas. A esto se suman 55 bocas de 
registro y las respectivas cañerías de 
impulsión de las estaciones elevado-
ras.

El presidente de la DPOSS, Cristian 
Pereyra, aclaró que “como explicamos 
al momento de licitar esta obra, no es 
que estamos llevando los servicios de 

agua y cloaca a lugares que se urbani-
zarán en el futuro, sino que estamos 
resolviendo hoy la situación de fami-
lias que residen en sectores donde aún 
no se ha realizado el tendido de redes”.

“En el caso de la infraestructura 
cloacal, son obras que se van a com-
plementar con otras que están en 
ejecución, como la ampliación de la 
planta de tratamiento Tahá y la nueva 
planta cloacal que se construirá en el 
macizo 154” explicó el Presidente del 
Ente.

Pereyra recordó que esta obra se 
suma a otras dos que ejecuta la DPOSS 
en Tolhuin: las conexiones domicilia-
rias de agua y cloaca con el fin de re-
gularizar el servicio en sectores que 
poseen el tendido de las redes, pero 
que por diversos motivos las vivien-
das no se encuentran conectadas; y la 
construcción de redes de agua y cloa-
ca para el barrio Altos de la Montaña, 
que beneficiará a unos 550 vecinos.

“Hemos aprovechado las buenas 
condiciones climáticas para avanzar 
con todos y cada uno de estos traba-
jos –sostuvo-. Estas obras son impor-
tantes para mejorar la calidad de vida 

de los vecinos; no solamente porque 
las familias van a contar con agua se-
gura, sino también porque estamos 
contribuyendo al cuidado del medio 
ambiente”.

DPOSS 
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En esta oportunidad, luego de di-
ferentes encuentros precooperativos y 
el acompañamiento de la Subsecreta-
ría de Economía Popular de la ciudad 
de Tolhuin, se finalizó la inscripción 
de la cooperativa Los Álvarez, quienes 
desde hace mucho tiempo vienen tra-
bajando en forma asociativa.  En la ac-
tualidad podrán continuar de manera 
organizada jurídicamente con matrí-
cula y CUIT.

La directora General de Economía 
Popular, Norma Agüero, en la ciudad 
de Tolhuin destacó que “el sector coo-
perativo en el corazón de la Provincia 
se encuentra en crecimiento y con ma-
yor centralidad en la economía local. 
Se van sumando nuevos grupos aso-
ciativos bajo la forma de ‘cooperativa 
de trabajo’, como en esta oportunidad 
la cooperativa Los Álvarez, con un gran 
potencial para brindar productos gas-
tronómicos de panificación a la ciudad 
de Tolhuin”.

En tanto, el secretario de Econo-
mía Popular, Mariano Blasón, destacó 
que “el Asociativismo de los empren-
dimientos viene creciendo de manera 
constante, desde consultas y asesora-
miento hasta la conformación de las 

“EL COOPERATIVISMO TRANSMITE VALORES 
Y GENERA ASPIRACIONES ECONÓMICAS”
Lo destacó Mariano Blasón, a cargo de la Secretaría de Economía Popular, cartera que lleva adelante un trabajo integral de asesoría 
y acompañamiento a quienes estén iniciando o se encuentran en proceso de conformación de cooperativas de trabajo. Se trata de 
uno de los ejes centrales de dicha área del Ministerio de Desarrollo Humano. 

GOBIERNO GESTIONA PARA 
QUE TRANSPORTISTAS 
PUEDAN REGULARIZAR SUS 
PAGOS A TABSA 

El Gobierno de Tierra del Fuego AIAS, 
a través del Ministerio del Producción y 
Ambiente y de la Secretaría de Malvinas 
lleva adelante gestiones ante el Banco 
Central de la República Argentina y ante 
el Consulado General en Punta Arenas 
para que empresas transportistas pue-
dan regularizar sus pagos a TABSA por el 
cruce de camiones a la isla.

El inconveniente surge a partir de 
una nueva medida implementada por el 
BCRA que impide a las empresas trans-
portistas el acceso a dólares para pagar 
servicios en el exterior y requiere que los 
desembolsos se realicen a los 90 días co-
rridos de la prestación efectiva del ser-
vicio.

En este marco, las empresas de trans-
porte que regularmente llegan a Tierra 
del Fuego con mercaderías y bienes de 
vital importancia para los fueguinos y 
fueguinas se encuentran con dificulta-
des para afrontar los pagos de la cuenta 
corriente con TABSA por el cruce de ca-
miones por el Estrecho de Magallanes, 
única vía de acceso a la isla para vehícu-
los terrestres.

Ante esta situación, el Gobierno de 
Tierra del Fuego AIAS a través de las 

áreas mencionadas, desde el inicio de 
esta situación, se encuentra gestionan-
do una excepción a la norma del BCRA 
que contemple las particulares necesi-
dades de nuestra provincia por su con-
dición insular.

Las acciones incluyen la apertura 
de diálogo con cámaras y empresas del 
sector, con el BCRA y con el Gobierno 
Nacional para destrabar la situación y 
llegar a un acuerdo que evite el desa-
bastecimiento de bienes y mercaderías 
fundamentales para el normal desa-
rrollo de la vida cotidiana en nuestras 
ciudades.

mismas. Desde el Gobierno provin-
cial se acompañan estas iniciativas 
desde charlas precooperativas, rea-
lizando las inscripciones y compar-
tiendo el desarrollo para que tengan 
asesoramiento en cada estadio de la 
entidad”. 

“El cooperativismo es parte im-
portante de la economía  popular, 
transmite valores, genera aspiracio-

nes económicas para las organiza-
ciones asociativas y es gestionada de 
forma democrática”, puntualizó el 
funcionario. 

Quienes estén interesados en la 
temática, pueden acercarse a las ofi-
cinas de la Secretaría de Economía 

Popular en las tres localidades: Río 
Grande: Kau 883 de 10 a 15:00 Cel: 
2964 694369 de 10 a 16:00 Tolhuin: 
Rupatini 285 de 09 a 16:00 Cel: 2964 
62-3875; y Ushuaia: 60 Viviendas Tira 
4 Casa 28 de 10 a 15:00, teléfono: 2901 
437858 de 10 a 16:00.
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El destacado cantautor ushuaiense, 
Ignacio Boreal, durante una entrevista 
en FM Master’s exploró la conexión en-
tre el arte y la preservación del medio 
ambiente. Según sus palabras, “vivir en 
Ushuaia sin que te atraviese lo ambien-
tal es tener una ceguera fuerte”. 

Boreal enfatizó la necesidad de unir 
lo cultural con lo ambiental, amplian-
do el concepto de cultura más allá del 
mero espectáculo. Según él, aún hay 
mucho por hacer en este sentido.

El artista reflexionó sobre la im-
portancia del cuidado ambiental en 
Ushuaia, afirmando que no se prote-
ge aquello que no se valora: “Ushuaia 
es una ciudad que tiene muchísimas 
cuestiones para desarrollar en térmi-
nos de políticas ambientales”. Desde 
su profesión como psicólogo, Boreal 
destacó la relación entre la salud pú-
blica y el ambiente, subrayando que 
los efectos ambientales afectan direc-
tamente la salud mental de las perso-
nas.

Asimismo, el cantautor expresó su 
preocupación por la falta de políticas a 
largo plazo que salvaguarden el entor-
no y la salud de las generaciones futu-
ras. “Si en el mundo se está discutien-

IGNACIO BOREAL REAFIRMÓ SU COMPROMISO 
CON EL MEDIO AMBIENTE
El reconocido cantautor ushuaiense, Ignacio Boreal, quien se destaca por su postura en defensa del entorno natural, reflexionó sobre 
la importancia de fusionar el arte con la protección ambiental. Además, compartió actualizaciones sobre su carrera musical.

CANTAUTOR FUEGUINO

do eso, y acá estamos hablando de 
que en nuestra ciudad, ícono del fin 
del mundo, no podemos llegar a pro-
yectar políticas a largo plazo que nos 
resguarden algo para la posteridad y 
para nuestra propia salud, incluyen-
do nuestra salud mental, podemos 
estar de acuerdo de que no estamos 
cuidando nada”, afirmó el músico.

En otro orden de temas, Ignacio 
Boreal compartió información actua-
lizada sobre el avance de su carrera 
artística. Recientemente, concluyó 
la grabación de su nuevo EP, titulado 
“La canción que nunca quise”, en co-
laboración con Javier López del Carril, 
director de la banda de Elena Roger. 
Boreal describió las canciones como 
resultado de las experiencias de vida y 
resaltó que este proyecto aborda temas 
más personales. El EP será lanzado el 
próximo 25 de junio a las 21 horas.

Con su nueva producción musical, 
Ignacio Boreal explora su propia his-
toria y emociones, algo poco frecuen-
te en su repertorio como cantautor. El 
título de una de las canciones “Nunca 
quise”, refleja la dualidad presente en 
la canción principal y revela su gusto 
por las contradicciones en la música.
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“Formamos parte de la comitiva de 
Patagonia con 40 prestadores y referen-
tes del sector, donde participamos de 
importantes encuentros comerciales 
organizados por el INPROTUR y el Ente 
Patagonia. Estados Unidos es uno de los 
mercados estratégicos para Argentina y 
en particular para las provincias de la 
Patagonia, ya que se sienten muy atraí-
dos por todo lo que representa nuestra 
región, los paisajes y actividades dispo-
nibles para realizar” explicó Querciali.

En este sentido, precisó que “en 
Nueva York se mantuvieron más de 250 
reuniones con 90 asistentes del tra-
de local, mientras que en Los Ángeles 
hubo una multitudinaria participación 
del trade local, con más de 480 encuen-
tros de negocios, con más de 100 ope-
radores de esta ciudad y alrededores”. 

En los encuentros los espacios de 
networking se combinaron con una 
amplia capacitación de la oferta turís-
tica patagónica, cocktail con vinos ar-
gentinos y sorteos. 

Cabe destacar que en Nueva York 

QUERCIALI DESTACÓ LA PARTICIPACIÓN 
FUEGUINA EN EL “BUY PATAGONIA” 
El Presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante Querciali realizó un balance positivo de las acciones efectuadas en el “Buy 
Patagonia Argentina”, en Estados Unidos, donde contó con el acompañamiento de 9 prestadores del sector turístico de Tierra del 
Fuego. 

CERRO CASTOR ANUNCIA NUEVAS 
MEJORAS EN INFRAESTRUCTURA 

Juan Carlos Begué, director de Ce-
rro Castor, resalta algunas de las nove-
dades en la infraestructura del centro 
de esquí, a la espera de las nevadas 
que marcarán el inicio de la tempora-
da en Ushuaia.

Con altas expectativas para la 
próxima temporada de invierno, Juan 
Carlos Begué, titular de la estación de 
esquí Cerro Castor, reveló las mejoras 
realizadas en la infraestructura del 
lugar. Una de las destacadas es la am-
pliación de la pista 14, que ahora llega 
hasta la cima y cuenta con un nuevo 
acceso.

Además, se ha incrementado sig-
nificativamente la capacidad de pro-
ducción de nieve artificial, mediante 
el mejoramiento del sistema de bm-
beo, una mejora crucial pero invisible 
a simple vista.

Begué también compartió los pla-
nes futuros, mencionando la posible 
instalación de una nueva silla cuádru-
ple que abarcaría una longitud de 2.300 

metros y un desnivel de 300 metros. 
En cuanto a la gestión del agua, Ce-

rro Castor cuenta con tres plantas de 
tratamiento distribuidas estratégica-
mente para garantizar un suministro 
adecuado.

Otras modificaciones incluyen la 
ampliación de la playa de estaciona-
miento y las gestiones en curso con el 
gobierno para construir una nueva área 
de estacionamiento. 

Además, Begué informó que el res-
taurante Morada del Águila y la pista de 
patinaje sobre hielo ya están abiertos al 
público durante los fines de semana y 
los feriados.

Sin embargo, la apertura oficial de la 
temporada de ski en Ushuaia está su-
jeta a las condiciones climáticas. Juan 
Carlos Begué mencionó que están espe-
rando una nevada y temperaturas ade-
cuadas para comenzar a operar, y confía 
en que las condiciones meteorológicas 
mejoren en ese sentido para la próxima 
semana.

Infancias, adolescencias y comu-
nidad interesada en la cuestión am-
biental se acercaron al  Centro Cultu-
ral Alem de la ciudad, para disfrutar 
de una Expo y Foro lleno de proyec-
tos que impulsan el cuidado del me-
dio ambiente y promueven una Río 
Grande sustentable.

Organizaciones no gubernamen-
tales, asociaciones y emprendedores 
junto a la Subsecretaría de Ambiente 
y Espacio Público expusieron el tra-
bajo activo mediante el cual se busca 
preservar el cuidado de la ciudad y la 
calidad del ambiente en el que vivi-
mos todos y todas.

“En esta oportunidad estamos vi-
sibilizando distintos emprendimien-
tos que forman parte del Programa 
de Empleo Verde Local, los cuales 
trabajan junto a la Dirección de Coo-
peración del Municipio y con la Red 

Argentina de Municipios contra el 
cambio climático”, aseguró el sub-
secretario de Ambiente y Espacio 
Público, Rodolfo Sopena.

En tanto, resaltó que “esta vi-
sibilización de emprendimientos 
tiene que ver con nuevos sistemas 
productivos sostenibles y con la re-
utilización de distintos materiales, 
como es el caso del rubro Ecodiseño 
y la producción forestal”.

Por último, Sopena concluyó 
que “esto es parte de nuestro traba-
jo de seguir sembrando semillas de 
mayor conciencia ambiental en los 
jóvenes de distintas edades, de los 
niveles primario y secundario. Que 
viene a complementar otras inicia-
tivas como son el concurso “Reciclá 
y Viaja”, las “Olimpiadas Estudian-
tiles” y los Puntos de Recolección 
PET”.

GRAN CONVOCATORIA EN 
LA EXPO AMBIENTAL DEL 
MUNICIPIO

la jornada se realizó en la sede del 
Consulado Argentino en esta ciudad 
y contó con la presencia del Cónsul 
Argentino, Santiago Villalba. Mientras 
que en Los Ángeles estuvo presente el 
Cónsul Argentino en esta ciudad, Hé-
ctor Monacci. 

“Agradezco al INPROTUR y a las de-
más provincias del Ente Patagonia por 
generar y acompañar esta instancia. A 
los prestadores locales: Rumbo Sur, Tie-
rra del Fuego Aventura, All Patagonia, 
Latitud Ushuaia, Tours By Design, Hotel 
Altos Ushuaia, Hotel Albatros Ushuaia, 
Hotel Cap Polonio y Heli Ushuaia, que 
acompañaron esta acción promociona-
do el Fin del Mundo con sus servicios de 
calidad, actividades y atractivos”, resal-
tó el titular del INFUETUR. 

Desde el Instituto Nacional de 
Promoción Turística destacaron esta 
primera edición del “Buy Patagonia 
Argentina” la cual generó más de 730 
encuentros de negocios entre el trade 
local y los prestadores de servicios ar-
gentinos.

ESTADOS UNIDOS

EXPECTATIVARÍO GRANDE
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EDITORIAL 

Ante esta situación, es imperativo 
que las autoridades nacionales argen-
tinas aborden rápidamente este pro-
blema, ya que está en juego tanto la 
calidad de vida de los fueguinos como 
el ejercicio de la soberanía sobre el At-
lántico Sur.

Tierra del Fuego desempeña un pa-
pel estratégico como principal puerto 
de cruceros turísticos antárticos de Ar-
gentina y cabecera de abastecimiento 
al continente blanco. Por lo tanto, la 
fluidez y la accesibilidad de los servi-
cios de transporte y logística son fun-
damentales para el desarrollo de estas 

GARANTIZAR LA SOBERANÍA Y BIENESTAR 
DE TIERRA DEL FUEGO: UN DESAFÍO URGENTE
Por Guillermo Worman.- El anuncio de la empresa naviera TABSA de cobrar exclusivamente en dólares y pesos chilenos ha generado 
preocupación y descontento en la población de Tierra del Fuego. La logística de la Isla Grande Tierra del Fuego, caracterizada por su 
conexión terrestre con el continente a través de territorios chilenos, depende en gran medida del transporte de carga por tierra. 

actividades, que son vitales para la 
economía provincial y la proyección 
del país en el Atlántico Sur.

El cobro exclusivo en dólares y 
pesos chilenos impuesto por TABSA 
plantea serios desafíos para la pobla-
ción fueguina. En primer lugar, genera 
incertidumbre y dificulta la planifica-
ción económica de las familias y las 
empresas locales. La volatilidad del 
tipo de cambio que se actualiza dia-
riamente y la dependencia del pago 
exclusivamente en monedas extran-
jeras sin duda terminarán por pueden 
perjudicar el poder adquisitivo de los 

residentes de Tierra del Fuego y afec-
tar negativamente el desarrollo eco-
nómico de la región.

Tengamos presentes que el incre-
mento del valor del dólar en forma 
cotidiana, junto con el aumento sos-
tenido en promedio del 5% en los 
combustibles vuelven insostenibles 
cualquier tipo de planificación de 
costo en el medio y largo plazo. 

Asimismo, esta medida pone de 
manifiesto la necesidad de repensar 
la infraestructura de transporte y lo-
gística que ingresa y sale de la isla. 

Esto se agrava con la disminución 
del transporte de carga vía marítima 
y la concentración de contenedores 
con insumos casi en forma exclusiva-
mente mediante camiones. 

Por esto mismo, dado que la mayor 
parte de la logística se realiza vía te-
rrestre, es fundamental garantizar la 
eficiencia y el buen funcionamiento 
de todos los servicios que intervienen 
para el traslado de insumos indispen-
sables para garantizar la producción 
de las empresas instaladas en la pro-
vincia y de la población en general. 

Esto obliga a las autoridades nacio-
nales, únicas habilitadas para dialogar 
con las autoridades chilenas, a tomar 
una rápida y eficaz intervención. 

Además de los aspectos econó-
micos, el anuncio de TABSA también 
plantea una cuestión de soberanía. El 
ejercicio pleno de la soberanía sobre 
el Atlántico Sur implica garantizar las 
condiciones de vida y el bienestar de 
quienes habitan en la isla de Tierra del 
Fuego. 

Por esto mismo, la protección y el 
cuidado de los intereses de los fuegui-
nos son esenciales para reafirmar la 
presencia argentina en la región y for-
talecer nuestra posición en la defensa 
de nuestros derechos soberanos.

Lo acuciante de la situación impo-
ne establecer diálogos y negociaciones 
que permitan encontrar soluciones 
equitativas y sostenibles para los resi-
dentes de Tierra del Fuego, garantizan-
do su acceso a servicios de transporte y 
logística adecuados y a precios acordes 
a las posibilidades de la ciudadanía y 
las empresas instaladas en el territorio 
provincial argentino.
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El Ministerio de Nación dispuso por 
resolución publicada en el Boletín Ofi-
cial la semana pasada que la “píldora del 
día después” (Levonorgestrel 1.5 mg), 
un método anticonceptivo de emergen-
cia, pasó a ser un medicamento de venta 
bajo receta a venta libre en farmacias de 
todo el país.

Vicente Guzzi es el presidente del 
Colegio de Farmaceúticos de Ushuaia. 
En diálogo con FM Master’s, el farma-
céutico explicó que “se trata de una me-
dida de adecuación inmediata que cam-
bia la condición de venta o dispensa del 
producto de venta bajo receta a venta li-
bre. Es decir, ya no se necesita una rece-
ta para poder adquirir el medicamento. 
Al ser de adecuación inmediata, una vez 
que sale la resolución se informa a todas 
las farmacias y a la población”.

Desde el Colegio de Farmacéuticos 
de Ushuaia aseguraron que al momen-
to de recibir la resolución, notificaron 
oficialmente a todas las farmacias de la 
ciudad del cambio de condición de ven-
ta para que puedan dispensar el produc-
to sin problema. 

“Se trata de un medicamento que te-
nía una alta demanda. En Tierra del Fue-
go el acceso estaba facilitado antes de la 
resolución a través de la Salud Pública ya 
que en Hospitales el paciente podía soli-
citar una consulta con un médico y este 
lo proveía sin cargo ni costo alguno. Más 
allá de eso, muchas personas optan por 
no querer ir a un Hospital por esta cues-
tión, con lo cual había una necesidad de 
cambio de la dispensa para que haya un 
mayor y más fácil acceso a este método 
anticonceptivo. La opción de entrega en 
hospitales y centros de salud públicos 
seguirá disponible, porque se trata de 
un programa que tiene buen funciona-
miento y está vigente desde hace varios 
años”, contempló Guzzi.

Sobre el acceso, el farmacéutico acla-
ró que “pueden comprarla en farmacias 
de todo el país cualquier persona ma-
yor de 13 años. La edad era una de las 
preocupaciones de la farmacia porque 
cuando uno compra un medicamento 
bajo receta tiene que tener determina-
da edad o contar con permiso de algún 
adulto tutor o algún responsable legal 
para la compra. En este caso, a partir de 
los 13 años la persona ya puede ir a com-
prarla certificando con el documento su 
edad. Así lo establece el Código Civil con 
la reforma del 2015 que habla del princi-
pio de autonomía progresiva de las per-
sonas menores de edad bajo la que cual-
quier adolescente de entre 13 a 16 años 
puede tomar decisiones que tengan que 
ver con su cuerpo y hacer tratamientos 
médicos que no sean invasivos que no 
comprometan su salud, integridad física 
ni su vida. Está comprobado que la toma 
del Levonorgestrel es segura como anti-
conceptivo de emergencia, con lo cual 
está comprobado que no compromete 
su integridad física”.

En este sentido agregó que “en nin-
guna farmacia deben negarse. Nosotros, 

LA PÍLDORA “DEL DÍA DESPUÉS” PASÓ 
A SER DE VENTA LIBRE EN FARMACIAS
El presidente del Colegio de Farmaceúticos de Ushuaia, Vicente Guzzi, explicó qué cambia con la resolución y cómo cambia el acceso 
a este método anticonceptivo de emergencia. “Era necesario. Ofrece un mayor y más fácil acceso”, aseguró. 

desde el Colegio de Farmaceúticos di-
mos aviso a todas las farmacias de la 
resolución de que hoy pueden acceder 
de manera libre al producto y ningún 
farmacéutico se puede negar. El Cole-
gio de igual manera está abierto a re-
cibir cualquier tipo de denuncia para 
aclarar la situación. Solo podría suce-
der que no lo entreguen porque no tie-
nen stock”. 

Sobre sus indicaciones de uso, el 
profesional advirtió que “es un com-
primido considerado de emergencia, 
es decir, se debe utilizar en el momen-
to. El paciente, desde que tiene el acto 
sexual, tiene hasta 120 horas como 
máximo para poder tomarlo. Sepan 
que en las farmacias siempre hay un 
farmacéutico dispuesto a asesorar so-
bre el uso y recomendaciones”. 

“Era necesario esta resolución. Ade-
más, vale aclarar que no es un negocio 
para las farmacias porque no es un pro-
ducto de venta masiva ni es de precio 
caro. Esta resolución es una posible 
solución a mejorar la salud pública y 
reproductiva de la población”, sumó 
Guzzi. 

Cabe recordar que en 2008, el juez 
Guillermo Penza a cargo del Juzgado 
de Competencia Ampliada de Ushuaia, 
instó a eliminar de la venta el Levonor-
gestrel 1.5 mg por considerarlo “abor-
tivo”, además de prohibirlo para su 
distribución en los centros de salud en 
toda la provincia.

Este fallo convalidó uno previo de la 
jueza María Rapossi, titular del mismo 
tribunal en 2007, quien ya había prohi-
bido su distribución en los centros de 

salud oficiales.
Ahora, la “píldora del día después”, 

un método de anticoncepción hormo-
nal de emergencia (AHE), ya es de venta 
libre, una medida anunciada la sema-
na pasada por la titular del Ministerio 
de Salud de La Nación, Carla Vizzotti, y 
quedó oficializada a través de la Resolu-
ción 1062/2023, publicada en el Boletín 
Oficial.

La resolución indica que “el acceso a 
la anticoncepción en todas sus formas 
se enmarca en los derechos sexuales y 
reproductivos, reconocidos como dere-
chos humanos básicos”. Además agrega 
que “el Estado se ha comprometido con 
la disminución de los embarazos no in-
tencionales”.

En ella se señala que “toda persona 
en edad fértil debe tener acceso opor-
tuno y sin restricciones normativas a la 
anticoncepción hormonal de emergen-
cia (AHE) sabiendo que esta es la última 
oportunidad de anticoncepción luego 
de una relación sexual”.

Finalmente, la cartera sanitaria de 
Nación establece “la condición de ex-
pendio “VENTA LIBRE” para todas las 
especialidades medicinales registradas 
en la Administración Nacional de Me-
dicamentos, Alimentos y Tecnología 
Médica (ANMAT) que contengan Le-
vonorgestrel 1.5 mg”, un progestágeno 
aprobado como anticonceptivo hormo-
nal de emergencia que constituye “una 
alternativa segura, efectiva y simple de 
utilizar para evitar un embarazo”.

EN TODO EL PAÍS
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El ministro Jefe de Gabinete, Agus-
tín Tita junto al secretario de Gobier-
no de la Municipalidad de Río Gran-
de, Gastón Díaz; mantuvieron un 
encuentro en Casa de Gobierno, don-
de avanzaron en una agenda conjun-
ta en pos de profundizar el trabajo de 
ambos ejecutivos.

En dicho contexto, los funciona-
rios pusieron de relieve el resultado 
de las elecciones a nivel provincial y 
municipal, con las reelecciones del 
Gobernador Gustavo Melella y el In-
tendente Martín Perez; aseverando 
que “la ciudadanía nos dio una nueva 
oportunidad, pero nos queda el desa-
fío de sumar a quienes no nos votaron 
y sobre todo a quienes lo hicieron en 
blanco. Queremos que las y los fue-
guinos vuelvan a creer en una con-
ducción política seria y responsable”. 

Asimismo, analizaron el complejo 
contexto político y económico que 
atraviesa el país, donde hoy la infla-
ción genera una gran incertidumbre 
en toda la sociedad, y ataca al bolsillo 
de las trabajadoras y los trabajadores. 

En tal sentido, Tita expresó que 

“NOS QUEDA EL DESAFÍO DE SUMAR A QUIENES 
NO NOS VOTARON” 
El representante del Gobierno Provincial y del Municipio de Río Grande, mantuvieron un encuentro donde analizaron las acciones 
que se vienen ejecutando de manera conjunta, así como trazaron ejes en común para seguir reforzando el trabajo coordinado.

desde el Ejecutivo Provincial se lle-
van adelante las paritarias libres y 
abiertas, “en un camino que inicia-
mos, primero de recuperación y lue-
go de sostenimiento del salario. Esto 
nos parece fundamental, y tal como 
ya hemos mencionado en otras 
oportunidades, éste es un Gobierno 
que escucha a sus trabajadores, es-

La Selección Argentina diri-
gida por Matías Lucuix comenzó 
el jueves con la preparación de 
los partidos amistosos que dis-
putarán el 10 y 13 de junio con el 
combinado asiático de Vietnam, 
conducido por Diego Giustozzi. A 
la presencia del riograndense Pa-
blo Vidal se le sumó el ushuaiense 
Kiki Vaporaki.

Este jueves Lucuix iniciaron los 
trabajos de la Selección Argentina 
con una nómina de 12 jugadores: 
Nicolás Kravetzky (Barracas Cen-
tral), Matías Starna (Peñíscola), Lu-
cas Bolo Alemany (Córdoba Fútbol 
Sala), Sebastián Corso (Industrias 
Santa Coloma), Dylan Vargas (San 
Lorenzo), Nicolás Lachaga (17 de 
Agosto), Luciano Gauna (Peñís-
cola), Santiago Rufino (Industrias 
Santa Coloma), Agustín Plaza (Pe-
ñíscola), Juan Pablo Cuello (Boca 
Juniors), el fueguino Pablo Vidal 

(L84 -Italia-) y el Sub18 Facundo Oha-
nessian (Atlanta). También estuvo 
presente Kevin Arrieta (Ferro Carril 
Oeste), pero no realizó movimientos.

Los entrenamientos continuaron 
el viernes con otra práctica de dos 
horas y, luego del fin de semana li-
bre, arrancó este lunes pensando en 
el sábado, día del primer partido ante 
Vietnam.

Hoy se acomplaron los jugadores 
del Noia de España: Agustín Raggiati, 
Leandro Altamirano y Nicolás Rosa, el 
fueguino Constantino Vaporaki (Ca-
tania), Ángel Claudino (Valdepeñas) y 
Maximiliano Rescia (Anderlecht F.C).

En declaraciones a MZL Deportes 
Nacional por la 92.1, Kiki manifestó: 
“Me iba a tomar dos semanas de va-
caciones en Europa, pero apenas me 
llamó Mati decidí venirme a jugar con 
la Selección. Uno no sabe hasta cuan-
do va a tener este tipo de oportunida-
des y pienso disfrutarlas al máximo”.

KIKI VAPORAKI Y PABLO VIDAL 
ENTRENAN CON LA SELECCIÓN 
ARGENTINA

FUTSAL

PROVINCIALES

cucha cuáles son sus necesidades; y 
que trabaja para garantizar que abso-
lutamente todos estén incluidos”.

Tita y Díaz coincidieron en conti-
nuar reforzando el trabajo de los equi-
pos de gestión “lo cual se torna esen-
cial para acompañar el crecimiento de 
las ciudades y su gente con obras; con 
más trabajo; con más salud; educa-
ción y deporte”.

En este punto, el Jefe de Gobierno 
del municipio destacó la necesidad de 
coordinar la implementación del con-
venio firmado entre Gobierno y Muni-
cipio para avanzar en la ejecución de 
más obras en la ciudad.

Finalmente y de cara a las eleccio-
nes nacionales, los funcionarios ase-
guraron que “tenemos que sostener la 
unidad que logramos en las elecciones 
provinciales. Es la única manera de 
llevar la mejor propuesta al electorado 
y tener representantes que defiendan 
los intereses de nuestra provincia para 
seguir creciendo”.
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La agenda 2023 de la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU) hace es-
pecial mención a la urgencia de trabajar 
sobre el uso y reciclado de plásticos,  que 
representa uno de los flagelos en creci-
miento que tiene la contaminación en el 
mundo.

Tierra de Fuego no está alejada de 
estos temas y problemáticas. Desde la 
Comisión de Ambiente N° 4 se estudian 
varios asuntos que buscan generar mar-
cos regulatorios para contrarrestar el uso 
indiscriminado de plásticos, el cuidado 
del medioambiente y preservación de los 
recursos naturales es un tema de debate 
constante en el Parlamento fueguino.

El partido Verde, a través del asunto 
N° 096/22 busca declarar la Emergencia 
Climática en la Provincia, este proyecto 
anticipa en sus fundamentos que en 2019 
el Senado de la Nación declaró la emer-
gencia a nivel nacional a través de la Ley 
N° 27.520, fue el primer país de América 
latina y el cuarto a nivel mundial en dic-
tar una norma de esta naturaleza.

En los fundamentos, los autores re-
saltan la necesidad de contar con he-
rramientas legislativas de este tenor. 
“Se ve agravada esta situación de crisis 
climática y socio ambiental actual, por 
las fragilidades inherentes a zonas de 
ecosistemas subantárticos con riesgo de 
erosión y retracción de glaciares”. Ries-
gos de intensificación de “temporadas 
cálidas que implican mayor frecuen-
cia e intensidad de incendios forestales 
en nuestro bosque andino patagónico, 
como también de desertificación en la 
estepa y graves impactos por efectos del 
cambio climático en sistemas ambien-
tales estructurados por el recurso hídri-
co y los bosques”.

Con una mirada hacia 2050, con una 
gestión climática de balance de carbono 
neutral, una reducción significativa de 
los gases del efecto invernadero.

Además propone un “Plan Provincial 
de Mitigación y Adaptación al Cambio 
Climático” y la creación de la Comisión 
Consultiva de Emergencia Climática.

Desde la Unión Cívica Radical, se 
presentó el asunto N° 132/22 que bus-
ca generar presupuestos mínimos de 
protección ambiental para la gestión de 
envases post consumo que se comercia-
lizan en la Provincia.

Esta propuesta cuenta con un enfo-
que centrado en el  reciclaje, retorna-
bilidad  y reutilización de materiales. 
Argentina ya cuenta con la Ley nacio-
nal N° 25.916, que define presupuestos 
mínimos y proporciona un marco para 
la operatividad de las actividades de los 
mismos, “a pesar de ello, rara vez se lle-
van adelante los procesos de separación 
de residuos”, manifiestan los Legisla-
dores radicales en los fundamentos del 
proyecto.

A Ushuaia ingresan 4,7 millones de 
botellas de vidrio, el 5 por ciento corres-
ponde a botellas de cerveza de 1 litro, 
que en el resto del país son retornables: 
“Si consideramos un ingreso similar en 

LA AGENDA VERDE DEL PARLAMENTO FUEGUINO
Es el Día Mundial del Ambiente y la agenda legislativa tiene proyectos, que se trabajan desde los distintos bloques, que tienden 
a la preservación del ambiente, el cuidado y las nuevas políticas públicas con tendencia sustentable respecto de las gestiones 
administrativas y de diagramación. En un análisis de los asuntos de la comisión que preside el legislador Emmanuel Trentino (FORJA) 
se desprende la actualidad de los tópicos ambientales en estudio por parte de la Legislatura provincial.

LEGISLATURA

Río Grande y Tolhuin,  podemos esti-
mar en más de 10 millones de botellas 
anualmente”.

En la Provincia, los resultados de las 
estadísticas de Global Data indicaron 
que se descartan 1 millón de envases 
de bebidas de todo tipo, una gran can-
tidad son abandonados en entornos 
naturales. “Esto perjudica el ambiente 
y la economía, por los altos costos de 
limpieza; pero además, el riesgo en la 
salud de los ecosistemas y los habitan-
tes”, manifiesta el proyecto de gestión 
de envases post consumo.

La iniciativa prevé la “Responsabili-
dad Extendida del Productor”, a través 
de un Sistema de Deposito, Devolución 
y Retorno (DDR): “El consumidor paga 
una suma de dinero pequeña y total-
mente transparente adicional al precio 
de venta, una vez devuelto el envase, se 
devuelve este monto en su totalidad”. 
Estas acciones han demostrado, a nivel 
mundial, que con el reciclaje de enva-
ses de bebidas se evita la fabricación 
con material virgen”, se desprende de 
los fundamentos del proyecto que bus-
ca el consenso para convertirse en Ley. 

De la misma bancada, presentaron 
el marco regulatorio “Costas Protegi-
das” que propone un plan para la pro-
tección de los recursos naturales del 
litoral fueguino. Establece parámetros 
para el desarrollo sustentable y equili-
brado para contribuir al cuidado de la 
calidad ambiental conjuntamente con 
el desarrollo de la actividad económi-
ca, para asegurar un uso sustentable de 
los recursos y la protección del patri-
monio paisajístico, natural, arqueoló-
gico y paleontológico.

En los fundamentos, resaltan la ne-
cesidad de, “evaluar y ordenar el uso 
de las costas de la Provincia y las acti-
vidades que se desarrollan”.  Además 
buscan contar con un conocimiento 
acabado de las costas y sus potenciali-
dades para identificarlas y clasificarlas 
y así poder preservarlas y mitigar el im-
pacto de las actividades desarrolladas 
por el hombre. Crear el Código de Zo-
nificación para el Uso Sustentable del 
Espacio Costero Provincial, el asunto 
N° 133/22  se encuentra en análisis en 

el marco de la Comisión.
Por su parte, el asunto N° 662/22 

propone una Evaluación Estratégica 
Ambiental de Políticas, Planes y Pro-
gramas del sector público provincial, 
con la creación de un “marco normati-
vo”, en consonancia con los lineamien-
tos establecidos a nivel nacional,  con 
la finalidad de promover calidad am-

biental  y el cumplimiento de los obje-
tivos y metas de Desarrollo Sustentable 
en los procesos de planificación guber-
namental.

La propuesta es del Partido Verde y 
tiene como propósito facilitar la integra-
ción de la dimensión ambiental y soste-
nibilidad en planes y programas para la 
mejora ambiental y toma de decisiones 
estratégicas desde fases tempranas.

La Evaluación Ambiental Estratégi-
ca (EAE) permitirá conocer e introducir 
estándares de calidad ambiental a los 
procesos de planificación gubernamen-
tal con nuevos enfoques. Además tiene 
un tinte preventivo al poder identificar 
potenciales secuencias económicas, 
sociales y ambientales. Tiene como ca-
racterística la participación pública para 
garantizar la aplicación de la política, 
programa o producto.

Este proyecto, en caso de ser sancio-
nado, deberá aplicarse a todos los pro-
gramas y proyectos vinculados con el 
ambiente y su posible impacto, como el 
ordenamiento territorial, costas maríti-
mas, uso de medio marino, gestión de 
residuos, transporte, energía y turismo.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

La propuesta, asunto N° 296/22, au-
toría de la bancada de la UCR, propone 
poner en valor a “una verdadera especie 
bandera” como es el alga parda, por su 
nombre vulgar, y resaltar la importancia 
del bosque submarino en nuestra cul-
tura y nuestra comunidad. Desde esa 
bancada, esperan que ese asunto sea 
abordado por la Comisión de Recursos 
Naturales, ya que entienden que dicha 
especie marina provee de “servicios eco-
sistémicos” vinculados al esparcimien-
to, deportes, turismo “e incluso el arte”, 
tal cual se desprende de los fundamen-
tos de la iniciativa.

Federico Sciurano y Liliana Martínez 
Allende, recorren las particularidades de 
los bosques submarinos en Tierra del 
Fuego y lo caracterizan al describir: “Los 
bosques de algas gigantes constituyen 
uno de los ecosistemas más diversos y 
productivos de nuestro planeta. Consi-
derados ingenieros ecosistémicos por 
su capacidad de modificar el ambiente, 
proveen de hábitat, refugio y alimento a 
una gran diversidad de espejes asocia-
das. Asimismo, ayudan a absorber car-
bono de la atmósfera, producir oxígeno, 
proteger las costas de la erosión, las tor-
mentas y los aumentos de los niveles del 
mar. Debido a su gran superficie para 
realizar fotosíntesis, son grandes sumi-
deros de carbono almacenando 173 mi-
llones de toneladas métricas de carbono 

TIERRA DEL FUEGO COMO CUSTODIO DE LOS 
BOSQUES SUBMARINOS DE ALGAS PARDAS
La Legislatura provincial tiene en su haber, varios proyectos de Ley relacionados con el cuidado y preservación del ambiente natural, 
en sus varias miradas. Tanto en la Comisión que estudia las iniciativas sobre los recursos naturales N° 3 y la de ambiente N° 4, hay 
propuestas que buscan dotar de marcos regulatorios a la gestión en esa materia. Una de ellas, busca dimensionar la importancia del 
alga Macrocystis pyrifera en el ecosistema marino fueguino y declararla patrimonio natural.

por año a nivel mundial. De hecho, se 
estima que 1 km2 de kelp almacena 3 
mil toneladas de carbono anualmen-
te”.

En Tierra del Fuego, continúan 
desde la bancada radical, este ecosis-
tema resguarda “una gran cantidad 
de especies asociadas, entre las cua-
les se encuentran numerosos inver-
tebrados bentónicos, como los erizos 
Loxechinus albus y Pseudechinus ma-
gellanicus; la estrella de mar Anaste-

rias antarctica y las ascidias coloniales 
Pulyzoa opuntia y Aplidium fuegiense, 
sólo para mencionar algunas”.

En este sentido, recuerdan que el 
huillin (Lontra provocax), especie de 
nutria marina endémica en peligro crí-
tico de extinción, es protegida por la 
sanción de la Ley provincial N° 1.346 
que la declaró, en diciembre del 2020, 
patrimonio natural de Tierra del Fuego, 
y que también se vincula a este tipo de 
macroalgas.

En la fundamentación de la iniciati-
va, recorren la historia de su registro que 
inició en la década de 1970 y, las prime-
ras observaciones se dieron “en torno 
a Península Mitre, Isla de los Estados e 
islas adyacentes” y agregan que estas 
prospecciones señalan que la abundan-
cia de la especie en la Provincia no se ha 
modificado en más de 45 años, dotándo-
los como los bosques submarinos “más 
prístinos y mejor conservados del pla-
neta”. Es dable indicar que “contamos 
con el privilegio y la responsabilidad” de 
contar con 6.418 ha de la especie en ma-
res fueguinos.

Asi, califican a las aguas que rodean 
estos bancos de algas “uno de los últi-
mos refugios globales de aguas frías para 
esta especie”. Aunque alertan sobre el 
impacto de actividades antrópicas -pro-
ducida o modificada por la actividad 
humana-, y apuntan a “la contamina-
ción, la falta de regulación y la presión 
pesquera”.

¿Qué se busca con el proyecto de Ley?
La bancada de la UCR espera que la 

Legislatura fueguina declare “patrimo-
nio natural de la Provincia” a la especie 
de alga parda o Macrocystis pyrifera, por 
su nombre científico, y establecer que la 
extracción solo deberá darse con fines 
de investigación científica y cualquier 
otro uso, deberá ser autorizado por la 
autoridad de aplicación.

LEGISLATURA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-5ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-5ºc
Mínima 

-4º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

4º
Máxima 

2ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$234,26

Venta
$244,12

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538

Dirección: Fernando Zapata  
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